



# 佐山小だより

2月号

令和4年2月1日

学校教育目標

『希望を持ち 未来にたくましく生き抜く 心豊かな佐山っ子の育成』

## 生き抜く力を身につける ー不易と流行ー

暦の上ではもうすぐ春。まだまだ寒い日が続きますが、暖かい春はもうそこまで来ています。日没も少しずつ遅くなり、青い空を見上げると何かしら春らしく感じることも増えてきた今日この頃ですが、保護者、地域の皆様方におかれましてはいかがお過ごしでしょうか。



昨年度新しく学習指導要領が改訂され、これからの教育に対する理念が示されました。皆様もご存じとは思いますが、教育には流行(はやり)があります。ずいぶん昔の話になりますが、かつて昭和時代の詰め込み教育が疑問視されるようになり、昭和52年の改訂では「ゆとり教育」が提唱され、学習内容が約3割減りました。そして、徐々に土曜日が休日になっていきました(学校週5日制)。昔は、土曜日でも学校に通っていましたが(半日でしたが)。その後、元号が平成になり生活科や総合的な学習の時間が新設されました。これは、社会の変化に自ら対応できる人間を育成するという理念の元での新しい取組でした。この頃は、当然スマホや携帯なんてありませんでした。約30年前です。ワープロ全盛期だったのを覚えています。しかし、学力低下が平成15年頃から叫ばれるようになり、平成20年の改訂では授業時間も学習内容を増やすとともに指導内容をさらに充実するために、小学校で外国語活動(このたびの改訂で教科になりました)が導入されました。このように日本の教育は、社会の変化に対応するために、めまぐるしく変化してきました。

さて、以前からも教育の役割として「生きる力」を育成することが最も重要であると言われていたのですが、ここ最近特に「生きる力を身につけさせることが学校教育の究極の目標である。」と明確に言われるようになってきました。なぜでしょうか？それは、知識・情報・技術をめぐる変化の早さが加速度的となり、情報化やグローバル化といった社会的変化が人間の予測を超えて進展するようになってきたからです。最近話題になっていますが10~20年後に「消える職業」「なくなる職業」あり、人間が従事する仕事は将来半減するとまで言われるようになってきました。だからこそ、これからの時代に直面する子ども達には「生きる力」いや「生き抜く力」を身につけて欲しいのです。それが、これからの教育の原点なのです。大阪市立大空小学校の木村素子校長(教育界では有名な方です)は、子ども達に大切にしてほしいと考える4つの力を「人を大切にする力」「自分を表現する力」「自分の考えを持つ力」「チャレンジする力」とし、「将来を生き抜く力は失敗し考え行動して学んでいくもの」だと、おっしゃっています。まさに、そのとおりだと思います。さらに、教育には不易(不変)なものも当然あります。人間として大切なこと、例えば「うそをついてはいけない。」「誰に対しても思いやりの心を持ち、やさしくする。」「目上の人を敬い、礼儀正しくする。」「公共のルールを守り、人に迷惑をかけない。」など、先人が昔から伝えてきた教えは当たり前のものであり不易なものです。このような事柄は、どれも目に見えないもの、成績や点数にならないもの(非認知能力とよく言いますが)ですが、とても大切なことですね。「大人が課題に向き合い取り組む姿を見せれば、子どもは自分で考えチャレンジする力を育てていきます。」と木村素子校長は言われています。これからも佐山小学校に通う子ども達が、人生の荒波を乗り越えていくことができるように、皆さんと共に「生き抜く力」を育てていきましょう。

令和3年度もあと2ヶ月足らずになりました。社会は、新型コロナ・オミクロン株の流行により感染が過去にないペースで再拡大しております。ご家庭におかれましても、基本的な感染予防対策の徹底をお願いいたします。学校は「コロナに負けるな」の心意気で、子ども達と一緒に元気いっぱい年間のまとめをしていきたいと思っておりますので、今後共ご指導・ご鞭撻の程よろしくお願い申し上げます。



## 新春 書き初め ～〇〇しますように！～

3学期がはじまり、各学年で書き初めが行われました。この「書き初め」は、日本の年中行事の一つで、新年になって初めて毛筆で文字や絵を書くことを指します。もともとは、墨を摺り、恵方に向かって詩歌を書くという宮中で行われていた儀式だったようですが、江戸時代以降に庶民にも広まったそうです。また、書き初めで書いたものはどんど焼き等で燃やし、その炎が高く上がると字が上達するといわれており、今でも、各地域で行われている伝統行事となっていますね。

しかし残念ながら、佐山地域では、新型コロナウイルスの感染拡大の影響で、今年を行うことができませんでした……。いずれにしても、子どもたちのいろいろな「思い」「願い」が成就し、新型コロナウイルスをも吹き飛ばすような1年になってほしいですね！



3年生



5年生

## 薬物乱用ダメ。ゼツタイ！

毎年6年生で行っている薬物乱用防止教室を今年度も行いました。

学校薬剤師の實森先生を講師にお招きし、薬物乱用の未然防止と健全育成を図るということを目的に行いました。県主催の事業なのですが、県内においても、「大麻」による若年層の検挙者が急増していることが実施の背景にあるようです。

6年生の子どもたちは、先生のお話やビデオを通して、薬物乱用が体や社会に与える本当の恐ろしさを実感できたようでした。



授業の様子

## 2月の行事予定

※期日や内容等が変更される場合もありますので、学年だよりやご案内でご確認ください。

日	曜	主 要 行 事	日	曜	主 要 行 事
1	火	月頭朝会	15	火	地区児童会(新登校班編制)
2	水		16	水	仮入学 一斉下校(新リーダーで見守り隊への感謝の会)
3	木	PTA 常任委員会	17	木	
4	金		18	金	
5	土		19	土	
6	日		20	日	
7	月	委員会活動(引継ぎ) 口座振替日	21	月	クラブ活動
8	火	川西中学校入学説明会	22	火	
9	水		23	水	(祝)天皇誕生日
10	木	6年生ジャージ採寸(昼休み)	24	木	
11	金	(祝)建国記念の日	25	金	参観日・学級懇談会
12	土		26	土	
13	日		27	日	
14	月	代表委員会 5年生リーダーなかよし班掃除開始	28	月	委員会活動

## 【3月の主要行事予定】

- 学校運営協議会 (3日)
  6年生を送る会 (4日)
  避難訓練 (11日)
  卒業式予行 (15日)
  卒業式 (18日)
  1～5年生給食終了 (24日)
  修了式 (25日)
  離任式 (30日)